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el deterioro y la soja 

podría tener nuevo ajuste
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AGENDA ABRIL

PROGRAMA VENTAS EN EL AGRO 4.0

Cto.de Gestión Agropecuaria

A distancia en vivo por Zoom 6 

encuentros

Días: 11,14,18,21,24 y 28/4

Martes y Viernes 17 a 19hs

Info: 549 3415594640

agro@edn.org.ar

TAESA REMATE ANGUS

1000 vientres preñados

14 de Abril 14Hs.

Previo almuerzo

Estancia Don Alejandro

Est. Blandengues

Ruta 7 Km. 289 Junín

Info: 236 4426808

taesa@taesa.com.ar

236 4443700/4444615

BRANGUS 2023 CONGRESO MUNDIAL

Del 19 al 27 de Abril

Ruta Nac.12 Km. 1016

Soc.Rural de Corrientes

Riachuelo Corrientes

prensa@exponenciar.com.ar

FERIA DEL LIBRO 47º Edición

27 de Abril de 2023

Sociedad Rural Argentina

Predio Ferial C.A.B.A

SIMPOSIO FERTILIDAD 16º Edición

“Al gran suelo Argentino

Salud” forma presencial

10 y 11 de Mayo 2023

De 14 a 16Hs. Lugar:

Centro de Convenciones

Metropolitano-Rosario

Paula@mascom.com.ar

Inscrip: fertilizar.org.ar

www.fertilizar.org.ar

AGROTENDENCIAS

Martes 16 de Mayo

Bolsa de Cereales de BsAs

C.A.B.A

Info: 1169672255

2355647958
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Influenza Aviar: Rusia y Hong Kong vuelven a 
comprar carne de pollo argentina

Luego del cierre exportador ante 
la suba de casos positivos de 
gripe aviar, la industria de los 
productos avícolas vuelve a 
tener una luz de referencia en el 
horizonte exportador: Rusia y 
Hong Kong aprobaron el envío 
de embarques de carne de pollo 
fresca desde zonas de nuestro 
p a í s  q u e  n o  s u f r a n  l a 
problemática.

La noticia fue confirmada por el 
Servicio Nacional de Sanidad y 
C a l i d a d  A g r o a l i m e n t a r i a 
( S e n a s a ) ,  d e s d e  d o n d e 
informaron que se logró acordar 
la continuidad de los embarques 
b a j o  e l  c r i t e r i o  d e  l a 

“zonificación”.

La situación declarada en 
febrero ante el primer caso de un 
ave silvestre muerta en Jujuy 
derivó pocos días después en la 
detección de influenza aviar en 
una granja de cría de aves en 
Río Negro, 2.000 kilómetros 
hacia el sur.

Esta clase de acuerdos son 
súper dinámicos, cambian todo 
el tiempo. Cada vez que se 
anuncia un brote en alguna parte 
del país, se puede modificar un 
m e r c a d o ,  p e r o  n o 
necesariamente cerrarse”, 
plantearon desde el organismo 

de control

En base a eso, el gobernador de 
Entre Ríos, Gustavo Bordet, 
planteó el pedido formal de la 
p r o v i n c i a  - p r i n c i p a l  p o l o 
productor de carnes de pollo y 
huevos del país- la reapertura de 
ese mercado bajo la misma 
modalidad de zonificaciones.

Durante el año pasado, el 
complejo aviar exportó un total 
de 254.189 toneladas por U$S 
417 millones, según un informe 
de la Fundación Agropecuaria 
para el Desarrollo de Argentina 
(FADA).

¿ C u á l e s  f u e r o n  l o s 
principales destinos?

China se quedó con el 41% 
de los envíos
Chile le siguió con el 11%
Sudáfrica: 6%
Arabia Saudita: 5%
Brasil: 3%
La sumatoria entre Hong 
Kong y Rusia en 2022 da el 
0,6% del total: el primero 
compró 774 toneladas y el 
g igante soviét ico unas 
6 0 9 ( N o t i c i a s 
AgroPecuarias).
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Son 66 los casos comprobados 
de influenza aviar en Argentina

Un total de 66 casos de influenza 
aviar, fueron reportados hasta la 
fecha en Argent ina por el 
Servicio Nacional de Sanidad y 
C a l i d a d  A g r o a l i m e n t a r i a 
(Senasa), con datos relevados 
en todo el país.

Las datos fueron confirmados 
por el organismo sanitario 
nacional, luego analizase las 
muestras  provenientes de las 
provincias afectadas por casos 
de fiebre aviar (IA) H5, 2, en el 
L a b o r a t o r i o  N a c i o n a l  d e 
referencia, ubicado en Martínez, 
Buenos Aires.

De acuerdo con lo informado por 
el Senasa  los casos fueron 2 en 

aves de t raspat io  y  1  en 
silvestres en la provincia de 
Neuquén (Chapua y Las Lajas, y 

San Pat r ic io  de l  Chañar ) 
respectivamente, con lo que 
suman 66 las detecciones de la 

enfermedad en total hasta el 
momento en todo el país.

Los casos confirmados son en 
aves de traspatio (54), sector 
comercial (7) y silvestres (5), 
distribuidos de la siguiente 
manera: 18 en Córdoba, 16 en 
Buenos Aires.

El organismo sanitario nacional, 
indicó también que hubo 10 
casos en Neuquén, 7 en Santa 
Fe, 5 en Río Negro, 2 en San 
Luis, 2 en Chaco, 2 en La 
Pampa,  1  en Ju juy,  1  en 
Santiago del Estero, 1 en Salta y 
1  e n  C h u b u t  ( N o t i c i a s 
AgroPecuarias). 

Las lluvias en el centro frenaron el deterioro 
de la soja pero podría haber un nuevo ajuste
La Bolsa de Cereales de Buenos 
Aires reportó que las lluvias 
relevadas a lo largo de las 
últimas semanas mejoran la 
condición hídrica del área 
sembrada con soja, aunque -
aclaró – 39,5% del área se 
encuentra entre pleno llenado y 
madurez fisiológica (R6-MF) y 
d ichas prec ip i tac iones no 
i m p a c t a r á n  s o b r e  l o s 
rendimientos cosechados.

Al mismo tiempo, la BCBA 
informó que comenzaron las 
primeras recolecciones en 
cuadros de soja de primera 
sobre el centro del área agrícola.

La entidad detalló que “los 
rendimientos relevados se 
ubican por debajo a los mínimos 
históricos y por debajo a los 
rend imientos  in ic ia lmente 
esperados”.
En este sentido, anticipó que “de 

continuar con dicha tendencia 
p o d r í a  a f e c t a r  n u e s t r a 

estimación de producción de 
25.000.000 toneladas”. (Noticias 

AgroPecuarias)
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Agricultura publicó el instructivo 
para ingresar al programa 

“Invernada a Corral”

La car te ra  de  Agr icu l tu ra 
nacional asignó un monto de 
casi 15.000 millones de pesos 
para financiar el programa el 
Programa de Fortalecimiento 
Productivo Argentino – Sector 
bovinos (Programa en Corral), 
creado en 20 de marzo último.

Al respecto la Secretaría de 
Agricultura de la Nación, dio a 
conocer, en las últimas horas, el 
instructivo que describe el 
procedimiento de carga de 
información, aprobado por la 
Resolución N° 101/2023, para 
Productoras y Productores, 
interesados en obtener el 
beneficio establecido en el 
Programa de Fortalecimiento 
Productivo Argentino.

Previamente a iniciar el trámite, 
las y los productores deberán 
utilizar el Documento de Transito 

Electrónico (DTE), indicando 
c o m o  m o t i v o  “ I n v e r n a d a 
PROGRAMA EnCorral”, y al 
momento de su cierre identificar 
los números de caravanas 
correspondientes a cada animal 
que se pretenda afectar al 
programa.

Cada productor recibirá $5.200.-
, hasta 100 cabezas que tenga 
en el corral de engorde
Este Programa, creado en el 
á m b i t o  d e  l a  c a r t e r a  d e 
Agricultura, se financiará con un 
monto total de $14.976.000.000 
p r o v e n i e n t e s  d e l  F o n d o 
Incremento Exportador y asistirá 
a las y los productores que 
ingresen y mantengan el ganado 
bovino en la modalidad de 
engorde a corral por un período 

mínimo de 120 días y a su 
término, en un plazo no mayor de 
30 días, lo remitan a faena para 
el mercado interno.

Cada beneficiario y beneficiaria 
recibirá una compensación 
e c o n ó m i c a  d e  $  5 . 2 0 0 
mensuales por cada cabeza de 
ganado  bov ino  que  haya 
i n g r e s a d o  a l  P r o g r a m a 
cumpliendo los requisitos, por un 
total de cuatro meses y hasta un 
tope máximo de 100 cabezas.

El Programa tendrá un cupo total 
de as is tenc ia  de 720.000 
cabezas de ganado, que se 
fraccionará en cuatro cupos 
parciales de 180.000 cabezas a 
lo largo de la vigencia de la 
c o n v o c a t o r i a .  L o s  c u p o s 
parciales corresponderán a 
períodos de 30 días corridos. Si 
existiera un remanente de los 

mismos verificado al cierre del 
período correspondiente, pasará 
a incrementar el cupo inmediato 
posterior.

Cabe recordar que para estar en 
condiciones de afectar las 
cabezas de ganado al programa, 
el productor / productora deberá 
ut i l izar el  correspondiente 
D o c u m e n t o  d e  T r a n s i t o 
Electrónico (DTE), indicando 
c o m o  m o t i v o  “ I n v e r n a d a 
PROGRAMA EnCorral”, y al 
momento de su cierre identificar 
los números de caravanas 
correspondientes a cada animal 
que se pretenda afectar al 
p r o g r a m a ( N o t i c i a s 
AgroPecuarias).
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A medida que avanza la cosecha de maíz ‘los 
rindes disminuyen cada vez más’

La Bolsa de Cereales de 
Buenos Aires informó que esta 
s a m a n a  c o n t i n u ó  l a 
recolección de planteos de 
maíz con dest ino grano 
comercial y detalló que “a 
medida que los productores 
cosechan los lotes, los rindes 
disminuyen cada vez más”.

Con datos recolectados hasta 
este jueves, la BCBA dijo que 
el avance nacional se ubica en 
5,4 % del área apta, marcando 
un rinde medio nacional de 
34,5 qq/Ha.

“Frente a este panorama, 
mantenemos la proyección de 
producción para la campaña 
2022 /23  de  36 .000 .000 
toneladas”, indicó la entidad. 
Este volumen representa en 

n ú m e r o s  a b s o l u t o s , 
16.000.000 tn menos que las 
recolectadas la campaña 
anterior (Campaña 2021/22: 
52 MTn).

A medida que las labores 
avancen y se confirmen rindes 
p o r  d e b a j o  d e  l a s 
expectativas, esta proyección 

podría ajustarse nuevamente.

(Noticias AgroPecuarias)

IPCVA: Se conocen detalles de 
algunas acciones para este año

A lguna  de  l as  p r i nc ipa les 
acciones planificadas por el 
IPCVA (Instituto de Promoción de 
la Carne Vacuna Argentina), para 
e s t e  2 0 2 3 ,  q u e  i n c l u y e n 
participación de exposiciones 
internacionales, jornadas a 
campo y un concurso orientado a 
los jóvenes sobre la carne 
vacuna, entre otros temas, fueron 
analizados por el Consejero Jorge 
Grimberg.

Grimberg, quien asumirá la 
t i t u l a r i d a d  d e l  I P C VA ,  e n 
r e p r e s e n t a c i ó n  d e 
C o n f e d e r a c i o n e s  R u r a l e s 
Argentinas (CRA), a partir del 29 
de marzo, habló también de 
a l g u n o s  o b j e t i v o s  q u e  s e 
impondrá como obligación para 
llevar adelante su gestión su 
gestión.

Medio Oriente

E n  d i á l o g o  c o n 
www.noticiasagropecuarias.com, 
el médico veterinario y productor 
de Bahía Blanca, destacó la 
participación del IPCVA en la 
muestra alimentaria Gold Food de 
Dubái y, aseguró que fue una  
“muy buena, porque participaron 
10 empresas argentinas, hubo 
mucha gente  y, vimos una 
participación de China muy activa. 
Los Emiratos Árabes mostraron 
mucho interés por comprar carne 
argentina  y ver como se pueden 
armar negocios de aquí en 

adelante”.

En ese sentido, destacó la 
importancia de un encuentro que 
mantuvo con referentes de 
E m i r a t o s  e n  e l  m a r c o  d e 
ExpoAgro, la mega muestra a 
cielo abierto de maquinarias 
agrícolas real izada en San 
Nicolás  y, no descartó una 
ampliación de las exportaciones a 
los países de oriente medio.

“Tuvimos la  pos ib i l idad de 
conversar con referentes de ese 
país en ExpoAgro  y se mostraron 
muy entusiasmados por mantener 
un nuevo dialogo, con la intención 
de importar carne de Argentina y 
nos aseguraron que es la mejor 
del mundo. Tenemos que trabajar 
mucho, porque están abiertos a  
visitar los campos y las plantas 
frigoríficas”, destacó Grimberg

En el marco de la muestra a 
campo, el referente del IPCVA, se 
reunió con el embajador de 
Emiratos Árabes Unidos en la 
Argentina, Saeed Abdulla Saif 
Joula Alqemzi, y al embajador de 
Arabia Saudita en Argentina, 
Hussein Mohammad Abdulfatah 
Alassiri, con quienes dialogó 
sobre las  opor tun idad que 
representan ambos mercados 
para las exportaciones de carne 
argentina.

Asia

Con respecto a la fer ia de 
a l i m e n t o s  F o o d e x  J a p a n ,  
realizada en Tokio, en la primera 
semana de marzo,  “hubo una 
sola empresa argentina, pero se 
está viendo, como abrir a la 
exportación  de carnes con 
destino a Japón proveniente del  
norte  del río Colorado, por eso 
me comprometí a trabajar mucho 
para lograr que éste país nos 
iguale con Uruguay. Conclusión, 
h e m o s  v i s t o  u n a  b u e n a 
par t i c ipac ión  y  una buena 
demanda”

El stand del IPCVA se destacó por 
las degustaciones de carne 
vacuna argentina desarrolladas 
durante los cuatro días de la feria, 
con una gran aceptación por parte 
de los profes ionales de la 
alimentación que la visitaron.

“La feria permitió acercar nuestro 
producto más emblemático al 
mercado japonés a partir de una 
exper ienc ia  gas t ronómica , 
además de incentivar la demanda 
de carne vacuna argentina a partir 
de la interacción del  sector 
pr ivado de ambos países”, 
amplió.

El gigante asiático, uno de los 
principales importadores de  
carne argentina, se prepara para 
la realización de una nueva 
edición de la SIAL China y al 
respecto, Grimberg aseguro que: 
“Este encuentro, que se realizará 

en mayo,  ha generado una 
expectativa muy grande. Ya se 
anotaron más de 26 plantas de la 
industria frigorífica argentina y es 
cas i  seguro  que  e l  IPCVA 
habilitará un stand de 1.100 m2”

“Por primera vez en la historia del 
IPCVA tendremos un stand con 
más de mil metros cuadrados, 
luego de casi tres años de 
ausencia (por la pandemia), 
creemos que será una muy buena 
feria”, detalló.

Jornadas a campo

Grimber, en diálogo con NAP, se 
refirió también a las próximas  
jornadas a campo y seminarios 
que él ente multilateral organiza a 
lo largo del año para capacitar a 
los productores.

“Vamos a trabajar en generar 
nuevas acciones, basadas en lo 
que ya se venía haciendo, con 
algunas mejoras  y propondremos 
otros lugares. Estas jornadas son 
muy bien recibidas por los 
productores”, detalló

El Consejero del IPCVA, no ahorró 
ha lagos para  las  jo rnadas 
organizadas para los jóvenes  y al 
respecto explicó que: “Vamos a 
potenciar las jornadas con los 
jóvenes, pero además pusimos un 
concurso con participación de las 
juventudes con el tema carne y 
s e g u i r e m o s  s u m a n d o 
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Nación anunciará créditos para 
las economías regionales

El Ministro estimó que “2024 
puede ser un gran año para el 
sector agroexportador” y adelantó 
que esta semana se tomarán más 
medidas para acompañar a los 
productores que son víctimas de 
la sequía.

El ministro de Economía Sergio 
Massa adelantó que el Gobierno 
nacional prepara un nuevo 
programa de incentivos a las 
exportaciones del agro y las 
economías regionales, así como 
también créditos a jubilados y 
para el sector productivo.

«Estamos preparando para abril-
agosto un programa de incentivo 
a las exportaciones para lo que es 
agro y economías regionales que 
permita no sólo acumular el 
volumen de reservas, sino darle 
certidumbre a los productores 
agropecuar ios« ,  ade lan tó , 
publicó Noticias Argentinas.

En declaraciones radiales, el 
titular del Palacio de Hacienda 
subrayó que «2024 puede ser un 
g r a n  a ñ o  p a r a  e l  s e c t o r 
agroexportador argentino» y 
también seña ló  que «esta 
semana se tomarán más medidas 
para favorecer y acompañar a los 
productores que son víctimas de 

la sequía».

Consultado por los jubilados, 
Massa indicó que los detalles de 
ese programa de créditos será 
dado a conocer por ANSES en los 
próximos días. Destacó que 
desde  su  asunc ión  buscó 
«ordenar la deuda intra Estado» y 
sub rayó  que  « los  dó la res 
financieros de alguna manera 
también juegan un papel en lo que 
es la lucha contra la inflación».

«En la prospectiva 2023 el 
ordenamiento de la deuda intra 
Estado está previsto en el 
documento que presentó la 
Argentina», señaló, y afirmó que 

«quien toma las decisiones en la 
Argentina en política económica 
es el Gobierno argentino». Y 
agregó: «El Fondo Monetario 
Internacional (FMI) puede estar 
de acuerdo o no con algunas 
medidas, pero la Argentina tiene 
un compromiso de principios y 
metas».

Ta m b i é n  r e s e ñ ó  q u e  « l a 
propuesta de staff del Fondo 
modifica la meta de reservas para 
todo el año y establece algunas 
nuevas pautas que el press 
release del Fondo deja entrever».

Además Massa respondió a las 
críticas de la oposición y aseguró 

que «la verdadera bomba que 
tuvo la economía argentina fue la 
decisión del gobierno de Mauricio 
Macri de salir corriendo al FMI». 
El funcionario dijo que el crédito 
récord tomado con el Fondo 
M o n e t a r i o  « n o s  q u i t ó 
financiamiento interno y acceso al 
mercado de capitales».

Massa también habló sobre su 
vínculo con el presidente Alberto 
Fernández y minimizó eventuales 
cruces con el mandatario: «A la 
hora de llevar adelante mis 
responsabilidades de gestión, 
cada uno de los temas los discuto 
con absoluta vehemencia y 
pasión».

Sobre su posible candidatura 
presidencial, Massa ratificó que 
«es incompatible lo que estoy 
haciendo». Además, volvió a 
rechazar la posibilidad de una 
devaluación y remarcó que el 
Gobierno tiene un «programa de 
administración cambiaria flotante 
que pretende que n inguna 
v a r i a b l e  e c o n ó m i c a  s e 
d e s c o n t r o l e » ( N o t i c i a s 
AgroPecuarias)
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Teresa de Calcuta 132 (Colectora Ruta 7 Km. 259)
TE: 0236 4424444  blocksal@speedy.com.ar

Córdoba, Santa Fe y Entre Ríos reclaman 
el fin de las retenciones agropecuarias

Los gobernadores de la 
Región Centro de Argentina, 
Juan Schiaretti (Córdoba), 
Omar Perotti (Santa Fe) y 
Gustavo Bordet (Entre Ríos) 
le reclamaron al Gobierno 
nacional que elimine las 
r e t e n c i o n e s  a  l a s 
exportaciones agropecuarias 
y pidieron que le dé acceso al 
dólar a ese sector.

“Le reclamamos a la Nación 
que no ahogue la producción 
de la región Centro” y que 
elimine “ese mal impuesto que 
solo existe en la Argentina, 
que no tienen Uruguay, ni 
Brasil, ni Chile ni ningún país 
de Lat inoamérica,  n i  de 
Europa, ni de Asia, que son las 
r e t e n c i o n e s  a  l a s 
e x p o r t a c i o n e s ” ,  s e ñ a l ó 
Schiaretti.

E l  m a n d a t a r i o 
dcordobésagregó que estas 
“deben bajarse gradualmente 
y  ponerse  a  cuen ta  de 
Ganancias hasta lograr su 
e l iminación defini t iva”  y 
prec isó que “ahora que 
sufrimos la sequía vemos el 
daño que le produce ese 
i m p u e s t o  a  n u e s t r a s 
provincias”.

L a  r e u n i ó n  d e  l o s 
gobernadores se dio en el 
Centro Cívico Bicentenario de 
la ciudad de Córdoba en 
oportunidad del traspado de la  
presidencia pro témpore del 
bloque de provincias de 
Córdoba a Entre Ríos, es decir 
de Schiaretti a Bordet.

“En un país que necesita 
dólares, deben dejar de poner 
cepos y trabas a quienes son 
capaces de traer dólares”, dijo 

Schiaretti.
Y prosiguió “nos parece 
importante que en nuestra 
Argentina todos quienes 
p roducen  puedan  tener 
acceso a los pocos dólares 
que hay”.

En esa dirección, dijo que “no 
es justo que quienes viven al 
lado del puerto de Buenos 
Aires accedan fácil, mientras 
que aquí tienen que penar 
para poder tener dólares para 
poder producir más. Estas son 
las inequidades que tiene la 
Argent ina,  que hay que 
cambiar para que el país 
pueda desarrollar todo su 
p o t e n c i a l ” ,  a g r e g ó  e l 
mandatario cordobés.

Reiteró, además, sus pedidos 
de mayor federalismo, sobre 
todo en temas de tarifas de 
servicios: “También hay que 
cambiar esta situación de país 
unitario. No es posible que el 
boleto de colectivo valga 
mucho menos en el AMBA que 
en el Interior de la patria. No es 
posible que la luz valga mucho 
menos en el AMBA porque allí 

van todos los subsidios, y si 
hay déficit lo pagamos todos 
los argentinos”, planteó.

Perotti estuvo en la misma 
línea y sobre la sequía dijo que 
“algunos descubren en el país 
que hay problemas porque no 
va a haber ingresos por 
retenciones y porque vamos a 
tener menor volumen de 
exportaciones”.

El santafesino señaló que “es 
hora que definitivamente la 
Argen t ina  comprenda  y 
conozca que hay un motor que 
está en esta región, que hay 
un motor productivo integrado 
por hombres y mujeres del 
campo, de la industria, de la 
tecnología y del sector de 
servicio vinculados, que 
producen todos los días y 
producen mucho más de lo 
que se recibe, producen y 
generan mucho más de lo que 
se reconoce”.

Unidad

Schiaretti, quien busca ser 
candidato presidencial por un 

espacio peronista alejado del 
k i r c h n e r i s m o ,  t a m b i é n 
anunció la creación de una 
Cámara de Comercio Exterior 
entre las tres provincias para 
aglutinar las exportaciones de 
la región.

“Seguiremos batallando para 
que la Región Centro, que es 
el corazón productivo de la 
patria, pueda aportar a una 
organización definitivamente 
federal de nuestra bendita 
argentina”, sostuvo.

Si bien Schiaretti no integra el 
gobernante Frente de Todos, 
llamó la atención que se 
plegaran los gobernadores 
Perotti y Bordet -quienes sí 
pertenecen a esa coalición 
electoral-, a los reclamos 
e n u n c i a d o s  e n  d u r o s 
términos.

En las últimas semanas, el 
manda ta r io  san ta fes ino 
mantuvo algunos chispazos 
con el Ejecutivo nacional en 
torno a lo que consideró un 
abandono del Gobierno de 
Alberto Fernández a la ciudad 
de Rosario en la batalla ante el 
incremento del narcotráfico, lo 
que derivó finalmente en el 
envío de fuerzas federales a 
ese distrito.

Por su parte, Bordet también 
mostró rebeldía ante la 
cruzada del Jefe de Estado 
contra la Corte Suprema de 
Justicia que derivó en el 
pedido de juicio político contra 
sus integrantes, medida que el 
e n t r e r r i a n o  d e c i d i ó  n o 
a c o m p a ñ a r .  ( N o t i c i a s 
AgroPecuarias)
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La estrecha relación entre la “Ley de 
agroquímicos” y los Ingenieros agrónomos

El  Co leg io  de  Ingen ieros 
Agrónomos y Forestales de la 
Provincia de Buenos Aires 
(CIAFBA) sigue trabajando para 
capacitar a los profesionales 
matriculados.

Además desde el organismo 
profesional,  ,  y resal ta la 
importancia de conocer las 
leyes, decretos, resoluciones y 
ordenanzas vigentes sobre 
regulación de aplicación de 
agroquímicos en la Provincia de 
Buenos Ai res y e l  ro l  del 
Ingeniero agrónomo.

Para Horacio “Peco” Repetto, 
Presidente de CIAFBA M.P.: 
00146: “Es clave que todos los 
involucrados en la temática 
conozcan la normativa que 
regu la  es te  tema a  n ive l 
provincial, y es también muy 
impor tante contar  con un 
adecuado  aseso ram ien to 
brindado por un ingeniero 
agrónomo matriculado”.

“Desde el CIAFBA venimos 
r e a l i z a n d o  a c c i o n e s  d e 
comunicación sobre legislación 
con capacitaciones sobre el 
circuito legal de aplicaciones y 
t a l l e r e s  s o b r e  r e c e t a s 
obligatorias. Además hemos 
ce leb rado  conven ios  con 
Universidades para capacitar a 
futuros profesionales”, añade.

Al respecto, el Doctor Amilcar 
Colla, MP T. IX F472 del CAMDP, 
Asesor legal del CIAFBA, afirma: 
“Es fundamental que todo aquel 
que se encuentre vinculado 
directa o indirectamente con la 
a p l i c a c i ó n  d e  p r o d u c t o s 
fitosanitarios se interiorice y 
tenga real conocimiento de las 
normas que regulan su actividad 
y las cumpla”.

Dr. Amilcar Colla, Asesor legal 
de CIAFA

“Ello lo va a beneficiar en lo 
personal, y también favorecerá a 
la sociedad en general, ya que el 
acatamiento de estas normas 
garantiza que se cumplan los 
objetivos fijados por la ley 
provincial 10699, denominada 
comúnmente como  #Ley de 
agroquímicos#”.

El ingeniero agrónomo y la ley de 
agroquímicos:

Sobre la estrecha relación que 
e x i s t e  e n t r e  l a  L e y  d e 
agroquímicos Nro. 10699 y la 
p r o f e s i ó n  d e l  i n g e n i e r o 
agrónomo, el Doctor  Colla 
agrega: “A nivel provincial esta 

es la ley “madre” en este tema. 
Luego hay una gran cantidad de 
dec re tos ,  r eso luc iones  y 
o r d e n a n z a s  q u e  l a 
complementan”.

“Esta ley tiene como objetivos la 
protección de la salud humana, 
los recursos naturales y la 
producción agrícola a través de 
la correcta y racional utilización 
de los productos detallados en 
su Art. 2, que son, entre otros, 
i n s e c t i c i d a s ,  a c a r i c i d a s , 
fungicidas, bactericidas, etc., 
como así también evitar la 
contaminación de los alimentos 
y del medio ambiente”, subraya 
el asesor.

“El rol fundamental que la ley le 
o t o r g a  a  l o s  i n g e n i e r o s 
agrónomos no es casual, ya que 
son profesionales preparados a 
lo largo de su carrera para cuidar 
el medio ambiente. En materia 
de aplicación de agroquímicos, 
s u  a s e s o r a m i e n t o  y 
p r e s c r i p c i o n e s  s o n 
fundamentales para asegurar 
que se cumplan los objetivos de 
la ley antes mencionados. 
D ichas prescr ipc iones se 
vuelcan en recetas que son de 
uso obligatorio para poder 
a p l i c a r  a g r o q u í m i c o s ” , 
puntualiza.

“A este rol esencial que la ley le 
otorga al ingeniero agrónomo 
matriculado lo encontramos 
principalmente en los artículos 5 
y 8 de la norma”, amplía el 
asesor.

El artículo 5  plantea que toda 
persona física o jurídica, con 
excepción de los transportistas, 
locadores de apl icación y 
depósi tos o empresas de 
almacenamiento, cuya actividad 
quede comprendida en e l 
artículo 2 de la presente ley, 
tendrá la obligación de contar, 
conforme a la reglamentación 
pertinente, con un asesor o 
director técnico profesional 
ingeniero agrónomo u otro título 
habilitante matriculado en el 
C o n s e j o  P r o f e s i o n a l  d e 
jurisdicción provincial, según 
determine en la respectiva 
Reglamentación.

Mientras que el artículo 8 
plantea que queda prohibida la 
venta directa al usuario y/o 
aplicación de los productos 
encuadrados en el artículo 7 
incisos b) y c) sin “Receta 
A g r o n ó m i c a  O b l i g a t o r i a ” 
confeccionada por un asesor 
técnico profesional ingeniero 
agrónomo u otro título habilitante 
matriculado en el Consejo 

Profesional de jurisdicción 
provincial, según lo establezca 
la reglamentación pertinente”, 
explica.

“ L a  l e y  r e m a r c a  q u e  l o s 
p r o f e s i o n a l e s  d e b e n 
encontrarse matriculados en el 
Colegio provincial y esto se debe 
a la necesidad de control estatal 
sobre estas actividades de 
interés público. La provincia de 
Buenos Aires ha delegado el 
control de esta profesión y todas 
aquel las v inculadas a las 
ciencias agropecuarias en el 
Colegio que represento a través 
de la sanción de la ley 15030, por 
medio de la cual se crea el 
CIAFBA.

La norma actual establece que el 
Colegio tendrá el contralor de la 
a c t i v i d a d  p r o f e s i o n a l  e n 
cualquiera de sus modalidades y 
que la matrícula será obligatoria 
para poder ejercer la profesión 
en el ámbito de la provincia de 
Buenos Aires.

Al respecto, todo aquel ingeniero 
agrónomo que hoy se encuentre 
trabajando y realizando tareas 
de las descriptas en el Art. 6 de la 
Ley 15030 debe saber que tiene 
q u e  m a t r i c u l a r s e 
obligatoriamente para trabajar 
dentro de un marco legal”, 
afirma.

Al respecto, Colla explica que el 
organismo de aplicación de esta 
ley es el Ministerio de Desarrollo 

Agrario (MDA) de la provincia de 
B u e n o s  A i r e s  q u e  t i e n e 
facultades y obligaciones, entre 
otras,  para  crear, organizar y 
mantener actual izados los 
r e g i s t r o s  d e  i n s c r i p c i ó n 
obligatoria.

Pero si la cartera  agraria 
estimase desaconsejable el 
emp leo  de  de te rm inados 
agroquímicos por  su  a l ta 
toxicidad, prolongado efecto 
residual y/o por cualquier otra 
causa que hiciere peligroso su 
uso, t iene facultades para 
gestionar su exclusión de la 
n ó m i n a  d e  p r o d u c t o s 
autorizados, sin perjuicio de 
adoptar en forma inmediata las 
medidas necesarias para el 
resguardo y preservación del 
medio ambiente, personas y 
bienes.

“También tiene facultades para 
c o n v e n i r  p r o g r a m a s  d e 
capacitación e investigación, 
especialmente en el manejo y 
uso de agroquímicos con el 
o b j e t i v o  d e  a u m e n t a r  l a 
eficiencia de su aplicación, así 
como disminuir los riesgos de 
intoxicación y contaminación del 
medio ambiente. Por ejemplo, 
desde el  CIAFBA se está 
trabajando en forma conjunta 
con el MDA, entre otras cosas, 
en capacitaciones sobre recetas 
obligatorias”, concluye (Noticias 
AgroPecuarias).
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La principal región triguera llegará con buena 
humedad para arrancar la campaña

Las l luvias de las últ imas 
semanas que se registraron en 
gran parte del área agrícola 
permitieron a zonas del centro y 
el sur de la provincia de Buenos 
Aires recomponer de manera 
casi total los niveles de agua útil 
en los suelos y dejar así de lado 
la gran sequía que todavía 
afecta al país.

Según el último informe del 
Inst i tuto de Cl ima y Agua 
depend ien te  de l  Ins t i tu to 
N a c i o n a l  d e  Te c n o l o g í a 
Agropecuaria, el porcentaje de 
agua útil en el suelo del centro-
este y sur de la provincia de 
Buenos Aires alcanzó valores 
entre 70% y 100%, los más altos 
del área agrícola.

Esto quiere decir que la cantidad 
de agua en el primer metro de 
tierra es óptima y en línea con 
los niveles normales para la 
región, que se erige como la 
principal zona productora de 
trigo del país, con un aporte en 
torno al 40% de la producción 
nacional.

El trigo fue el cultivo al que 
pr imero afectó la extensa 

sequía, que le provocó grande 
pérdidas en las regiones más al 
norte del área agrícola.

En diá logo con Télam, la 
l i c e n c i a d a  e n  C i e n c i a s 
Atmosféricas e integrante del 
Instituto de Clima y Agua, 
Natalia Gattinoni, explicó que 
“desde el 10 de marzo hasta la 
fecha se produjeron varios 

e v e n t o s  i m p o r t a n t e s  d e 
precipitaciones en el sur de la 
provincia bonaerense, que en 
casos puntuales se ubicaron por 
encima de los 100 milímetros 
esta semana”.

Gattinoni consideró que “esta 
zona se fue desplazando de la 
condición de sequía, si bien 
todavía para evaluarlo debemos 

ir considerando el paso del 
tiempo”. En este caso, las zonas 
del centro-este y sur de Buenos 
Aires se destacaron por la 
c a n t i d a d  d e  l l u v i a s  q u e 
recibieron durante gran parte de 
marzo, permitiéndole a la región 
r e c a r g a r  s u s  p e r fi l e s  d e 
h u m e d a d  e n  l o s  s u e l o s . 
(Noticias AgroPecuarias)
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Las ventas actuales de soja y de maíz 
son las más bajas en muchos años

 A dos semanas del inicio de la 
campaña comercial 2022/2023 de 
la soja argentina, el volumen 
comercializado hasta el momento 
es el más bajo de las últimas dos 
décadas, de acuerdo a una 
estadística publicada por la Bolsa 
de Comercio de Rosario.

En el caso del maíz, las compras 
realizadas por las industrias 
procesadoras y los exportadores 
también son bajas y se trata del 
volumen es el más bajo para esta 
altura del año desde la campaña 
2015/16.

Los economistas de la BCR, 
Emilce Terré y Javier Treboux, 
apuntaron que la situación es 
“consecuencia de la sequía 
extrema que azota la producción 
argentina y, sumado a ello, 
condiciones comerciales muy 
inciertas, prima la cautela en la 
comercialización de granos del 
mercado local”.

Ventas de soja

En este contexto, destacaron que 
en el caso del poroto de soja “se 
llevan vendidas 4,8 millones de 
toneladas, algo menos de la mitad 
de lo comercial izado en la 
campaña pasada a la misma 
fecha. En términos de porcentaje 
de la producción esperada, la 
comercialización alcanza a 18%, 
cuando el año pasado totalizaba 
un 24%, y representa la menor 
proporción desde la campaña 
2016/17?.

Por otro lado, se especificó que 
“del poco volumen comprometido, 
el grueso de los negocios se 
realizó con precios a fijar. En total, 
3,6 de los 4,8 mi l lones de 
toneladas anotadas se realizaron 
en modalidades de negocios sin 
precio fijo, representando un 
inédito 76% del total, máximo en 

los registros. Es decir, de la nueva 
c o s e c h a ,  q u e  c o m e n z a r á 
formalmente en apenas 10 días, 
sólo tiene precio puesto 1,2 
millones de toneladas”.

Al respecto, los especialistas 
comentaron que “además de la 
gran incertidumbre que rodea a la 
p r o d u c c i ó n  d e  s o j a  e n  l a 
campaña, con estimaciones que 
se resienten semana a semana y 
con los primeros lotes levantados 
revelando rindes sumamente 
m a g r o s ,  l a  o p e r a t o r i a  s e 
e n c u e n t r a  v i r t u a l m e n t e 
paralizada por la posibilidad de 
nuevas intervenciones en el 
mercado  po r  pa r te  de  las 
autoridades”.

“Con un productor que no sabe 
cuánto terminará cosechando, 
precios internacionales que 
p resen tan  una  impor tan te 
volatilidad y una política comercial 
cambiante, son demasiadas las 
fuentes de incertidumbre para 
ponerle precio al grano, más allá 
de las necesidades más urgentes 
del sector productor”.

A todo esto, la BCR dijo que si a 
los 27 millones de toneladas que 
se  es t iman produc i r  en  la 
campaña se suman los stocks 
iniciales, que son de 5,2 millones 
de toneladas y se resta lo que 
h a s t a  e l  m o m e n t o  s e  h a 
comercializado y la mercadería 
que no ingresaría al circuito 
comercial (pérdidas, uso para 
semillas, consumo propio, entre 
otros), se puede proyectar un 
universo de mercadería por 
vender en torno a 22,8 millones de 
toneladas, que son 12 millones 
por debajo del promedio de los 
últimos 5 años.

Además, se informó que ya se 
llevan anotadas en ventas al 
exterior 3,8 millones de toneladas 
de productos del complejo soja, 
un 30% por debajo de la campaña 
pasada.

Ventsa de maíz

E n  l o  q u e  r e s p e c t a  a  l a 
comercialización de maíz, la 
Bolsa de Rosario informó que el 
v o l u m e n  v e n d i d o  p o r  l o s 

productores es el más bajo en 
siete años. El mismo alcanza los 
8,5 mi l lones de toneladas, 
aproximadamente la mitad de lo 
que se llevaba vendido en la 
campaña anterior, y el menor 
registro desde la 2015/16.

“Esto se debe principalmente a la 
gran incertidumbre productiva, 
con productores que no quieren 
quedar sobrevendidos, y a la 
opinión de que, si se continúan 
resintiendo las estimaciones de 
producción, los precios en el 
m e r c a d o  i n t e r n o  p u e d e n 
catapultarse”, explicaron los 
economistas que realizaron el 
relevamiento.

También se aclaró que “la mayoría 
de lo que se lleva vendido del 
cereal nuevo se realizó con 
precios ́ a fijar´. Actualmente, 51% 
de los negocios se realizó sin 
precio fijo, muy por encima del 
34% que marcaba la campaña 
pasada al mismo momento del 
año, y 24 puntos porcentuales 
(p.p.) por encima del promedio de 
los últimos cinco años. Así, solo 
4,2 millones de toneladas de maíz 
2022/23 tienen precio fijado”.

Por último, se destacó que con 
una oferta total en torno a los 41,2 
millones de toneladas, que se 
compone por una producción 
proyectada de 35 millones de 
toneladas y stocks al inicio que se 
estiman en 6,2 millones de 
toneladas, quedaría remanente 
en el mercado un total estimado 
de 26,4 Mt, por debajo de la 
campaña pasada y del promedio 
de los últimos 5 años. Además, el 
universo de mercadería con 
precio por fijar se ubicaría en torno 
a 30,7 millones de toneladas. 
(Noticias AgroPecuarias)
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29 AÑOS ACOMPAÑANDO 
AL SECTOR AGROPECUARIO, 
GANADERO E INDUSTRIAL 

REFLEJANDO EN NUESTRAS 
PAGINAS TODA LA INFORMACIÓN, 

ACTUALIDAD Y NOVEDADES.

NO DEJEMOS QUE NUESTRAS MARCAS NI

EMPRESAS PERMANEZCAN EN EL OLVIDO.

REACTIVEMOSLA Y QUE SIGAN SIEMPRE PRESENTES.

 “EL CAMPO Y EL SECTOR AGROINDUSTRIAL 
SON LAS CLAVES DEL DESARROLLO ECONÓMICO”.

Gral. Paz 314 / Junín 6000 2364 533504 agroyproduccion@gmail.com
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El año pasado fue bueno para los ‘fierros’ 
extranjeros y malo para los nacionales

L a  v e n t a  d e  m a q u i n a r i a 
ag ropecuar ia  reg i s t ró  en 
Argentina durante el año pasado 
crecimientos en los rubros en los 
cuales predomina las marcas 
multinacionales, tractores y 
cosechadoras, y caídas para las 
marcas argentinas, como las 
sembradoras, resaltó del último 
r e l e v a m i e n t o  d e l  s e c t o r 
rea l i zado por  e l  Ins t i tu to 
Nacional de Estadíst ica y 
Censos.

El Indec detalló que el total de 
u n i d a d e s  v e n d i d a s  d e 
cosechadoras registró el mayor 
incremento interanual en el 
acumulado de 2022, con 22,1%. 
En el caso de los tractores las 
unidades comerc ia l izadas 
crecieron 15,1%.

En tanto, en el caso de las 
sembradoras y los “implementos 
agropecuarios” (rubro que 
agrupa a las pulverizadoras y 
maquinaria para pasturas, entre 
otras, y en el cual t ienen 
i n c i d e n c i a  l a s  f á b r i c a 
nacionales)  experimentaron 
una disminución de 11 y 11,7%, 

respectivamente, respecto a 
2021.

En tanto, en la información oficial 
s e  d e s t a c ó  t a m b i é n  e l 
importante incremento que se 
dio en la facturación por venta de 
maquinaria agrícola en general, 
que cerró el año con $281.127 
millones facturados, lo que 
representó un aumento de 
64,4% respecto a 2021. Cabe 
aclarar que se dio el marco de un 
fuerte aumento de la inflación.

Más números

Por rubros, la facturación por la 
venta de cosechadoras aumentó 
78,5% interanual; la de los 
t r a c t o r e s ,  7 8 , 4 % ;  l o s 
implementos agropecuarios, 
51,2%; y sembradoras, 48,3%.

En cuanto a la facturación de las 
maquinarias según su origen, en 
2022 se observaron aumentos 
interanuales en cosechadoras e 
implementos de producción 

nacional del 92,5% y 53,8%, 
respectivamente.

Por su parte, en las de origen 
importado los incrementos en la 
facturación alcanzaron al 32,3% 
en los implementos y de 10,9% 
en cosechadoras.

En el cuatro trimestre de 2022, la 
fac tu rac ión  fue  $  74 .774 
millones por la venta de este tipo 
de aparatos, lo que representó 
un aumento de 41,3% en 
relación con el mismo trimestre 
de 2021.

Entre octubre y diciembre 
pasado la venta de tractores 
alcanzó a $ 30.950 millones, lo 
que representó una suba de 
77,1% en comparación con el 
cuarto trimestre de 2021.

En tanto, la facturación por venta 
de cosechadoras, sembradoras 
e implementos aumentó 50,5%, 
1 7 , 0 %  y  1 6 , 9 % , 
respectivamente. (Noticias 
AgroPecuarias)
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Massa anuncio que habrá medidas excepcionales 
para los afectados por la sequía

El ministro de Economía, Sergio 

Massa, informó que el Gobierno 

d i s p o n d r á  “ m e d i d a s 

excepcionales” de ayuda para los 

productores afectados por la 

sequía en amplias zonas del país.

A través de su cuenta en la red 

social Twitter, Massa dijo que la 

Argentina enfrenta “la sequía más 

grave” de su historia, que dejó a su 

paso “cosechas enteras perdidas, 

animales sin alimento muertos y 

sobre todo, productores que 

perdieron el trabajo de todo un 

a ñ o ,  p o r  e s o  v a m o s  a 

acompañar los con medidas 

excepcionales”.

“Hemos impulsado un Decreto y 

posterior resolución conjunta 

entre la AFIP y el Ministerio de 

Ag r i cu l t u ra  pa ra  que  t odo 

productor agropecuario que esté 

en una zona declarada como de 

emergencia, no deba efectuar 

ningún trámite y pueda acceder de 

manera simple y directa a estos 

beneficios”, afirmó el ministro en 

un hilo de mensajes en su cuenta 

de Twitter.

Al respecto, recordó que las 

m e d i d a s  d e  a l i v i o  fi s c a l 

impactarán sobre más de 60.000 

productores,  e incluyen “ la 

suspensión del pago de anticipo 

de ganancias, beneficios fiscales 

ante la venta forzosa de ganado y 

la suspensión de intimaciones y 

e m b a r g o s  d e  l a s  c u e n t a s 

bancarias”, reprodujo la agencia 

Telam.

“A esto se suman un plan de pagos 

de 48 cuotas para regularizar 

deudas con AFIP y ordenar la 

situación de los productores con el 

organismo, lo que facilitará el 

a c c e s o  a  l a s  l í n e a s  d e 

financiamiento existentes en el 

m a r c o  d e  l a  e m e r g e n c i a 

agropecuaria”, agregó el ministro.

Y cerró: “Desde agosto estamos 

a c o m p a ñ a n d o  a  l a s  y  l o s 

productores, destinando más de 

40.000 millones de pesos en 

planes y programas y vamos a 

seguir aplicando y tomando las 

medidas necesarias para ayudar a 

mitigar los efectos negativos de la 

t e r r i b l e  s e q u í a ” ( N o t i c i a s 

AgroPecuarias).

EN FE MA AB MA JU JU AG SE OC NO DI

2023



fernando_valenti@agroacop.com.ar y agroacop@redpower.com.ar

16

Productores ovinos recibieron 
el pago del Plan Lanar

Unos  productores lanares 
comenzaron a recibir los pagos 
del Programa de Compensación 
Económica para Pequeños y 
Medianos productores de lana 
ovina de la Región Patagónica 
(LANAR), indicó este martes la 
Secretaría de Agr icul tura, 
Ganadería y Pesca de la Nación 
informa que.
Los pagos corresponden a la 
primer nómina, de productores 
que se inscribieron hasta el 31 
d e  e n e r o ,  y  s u m a n 
$554.509.800 provenientes del 
Fondo Incremento Exportador. 
Actualmente se está avanzando 
en las gestiones administrativas 
p a r a  c o n c r e t a r  l a s 
transferencias de quienes se 
inscribieron luego de esa fecha, 
hasta el 28 de febrero.

El secretario de Agricultura, 
Juan José Bahillo, resaltó “la 
dec i s i ón  de l  m in i s t r o  de 
Economía, Sergio Massa, de 
acompañar con financiamiento 
estos programas que apuntalan 
la producción y el desarrollo de 
p e q u e ñ o s  y  m e d i a n o s 
productores y productoras y de 
economías regionales”

La iniciativa permite estimular la 

producción, el desarrollo y el 
fortalecimiento de la cadena.
Cabe recordar que el Plan Lanar 
des t i na  $600  po r  an ima l 
esquilable para productores y 
productoras de las provincias de 
Río Negro; Chubut; Santa Cruz; 
Neuquén; y Tierra del Fuego, 
Antártida e Islas del Atlántico 
Sur y el Partido de Patagones de 
la Provincia de Buenos Aires.

L a s  y  l o s  p r o d u c t o r e s 
beneficiarios son aquellos 

registrados en el Registro 
N a c i o n a l  S a n i t a r i o  d e 
Productores Agropecuarios 
(RENSPA) del Senasa, y que 
contaban a l  momento  de 
publicación del stock por la 
SAGyP el 31 de marzo de 2022, 
con un stock de ganado ovino de 
hasta 5.000 cabezas en los 
territorios mencionados.

La compensación se aplica a las 
cabezas ovinas esquilables, 
entendiéndose como tal a todas 

las categorías registradas, a 
excepción de la categoría 
cordero/a.

De esta manera la inversión total 
destinada por el Gobierno 
Nacionales en los últimos ocho 
meses para acompañar al 
sec tor  product ivo  en sus 
d i f e r e n t e s  e c o n o m í a s 
regionales suma más de 40.000 
millones de pesos(Noticias 
AgroPecuarias).
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Una empresa argentina lanzó un 
servicio gratuito para productores

L a s  o p o r t u n i d a d e s  y  l o s 

desafíos que enfrenta el campo 

argent ino en el  escenario 

económico local e internacional 

exigen innovación y nuevas 

soluciones para seguir teniendo 

un rol protagónico.

Los agronegocios fueron uno de 

los principales impulsores del 

crecimiento económico del país 

y de la región.

El panorama actual presenta 

desaf íos par t icu lares que 

obligan al sector a transformarse 

para no perder la importancia 

que siempre tuvo.

El clima, sin dudas es uno de los 

factores que más preocupa. Sin 

embargo, hay una creciente 

demanda internacional de 

al imentos que exige estar 

preparado para responder de 

manera eficiente a las nuevas 

oportunidades.

Además, el cambio tecnológico 

y una mirada mucho más 

consciente del impacto de la 

producción en el
m e d i o a m b i e n t e  o b l i g a  a 

repensar los procesos y los 

modelos de negocios.

En este sentido, Agropharma, 

empresa argentina dedicada 

desde hace más de 100 años a 

la investigación, desarrollo, 

elaboración de productos y 

servicios para la mejora de la 

productividad y rentabilidad del 

sector agropecuario, lanza un 

nuevo servicio denominado 

D.A.T.A (Departamento de 

Asesoramiento Técnico de
Agronegocios).

Este es un espacio creado con el 

objetivo de brindar un servicio 

técnico y comercial gratuito a 

clientes, usuarios y cadena 

c o m e r c i a l  a p o r t á n d o l e s 

soluciones que mejoren la 

rentabilidad de su negocio.

Este departamento está liderado 

por el Dr. Oscar Agustín Ferrero 

e integrado por un equipo de 

profesionales de Agropharma, 

trabajaran diseñando modelos 

de negocios agroeconómicos 

rentables.

Entre los servicios que se 

brindarán a través del D.A.T.A, 

se destacan las consultorías, 

capac i tac iones ,  v i s i tas  a 

e s t a b l e c i m i e n t o s , 

asesoramiento comercial y 

técnico personalizado y toda la 

información actualizada sobre el 

mercado.

Todos los productores que estén 

interesados en asesorarse, 

p u e d e n  s o l i c i t a r  m á s 

i n f o r m a c i ó n  e n : 

data@agropharma.net (Noticias 

AgroPecuarias)
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Los tambos piden ser declarados
 ‘en desastre agropecuario’

 La histórica crisis climática que  
viene castigando a la actividad 
agroganadera y en particular la 
lechera durante las últimas tres 
c a m p a ñ a s  d e j ó  a  l o s 
productores sin las reservas 

que quedaban de la campaña 
22-23. En la actual, la crisis se 
profundizándose y no se sabe 
cuándo terminará.

Mientras la producción de leche 
en el mundo estuvo de fiesta, “al 
productor lechero local sólo lo 
invitaron a los velorios, y por eso 
l legamos a esta instancia 
dramática: sin plata y sin 
r e c u r s o s  p a r a  s e g u i r 
aguantando” ,  advier te un 
i n f o r m e  fi r m a d o  p o r  l a s 
principales organizaciones 
relacionadas a la producción 
l á c t e a  y  d i s t r i b u i d o  p o r 
Confederac iones Rura les 
Argentinas.

Frente a este escenario “Le 
pedimos a las autoridades que 
declaren a los tambos en 
Desastre Agropecuario: para 
poder aplicar los pocos recursos 
q u e  o b t e n g a m o s  a  l a 

a l imentac ión de nuestros 
animales, sin vernos obligados 
a mal venderlos al magro precio 
de la necesidad”, alertaron 
desde las instituciones.

“Pedimos

“A los Estados nacionales y 
provinciales, no nos sigan 
sacando si quieren que los 
tambos sobrevivan hasta que la 
situación se revierta”, indicó 
CRA.

El documento también apunta a 
la industria que “Nos compra la 
leche y a quien financiamos con 
la entrega diaria de nuestra 
materia prima, le pedimos 
empatía, ya que sin productores 
no habrá lácteos que ofrecer. Y 
son miles los tambos que están 
en riesgo de desaparecer”, 
agrega el trabajo.

“La única opción viable en este 
desastre es encarar en serio 
una coordinación entre privados 
interesados en que la trama 
láctea se sostenga, y pueda 

despegar pasada la crisis 
climática y productiva. Para salir 
fortalecidos mediante una 
coordinación comercial mejor 
d e  l a  q u e  t e n í a m o s 
p r e v i a m e n t e :  a  g r a n d e s 
p r o b l e m a s ,  g r a n d e s 
soluciones”, consigna el informe 
.

Por  ú l t imo  “Convocamos 

también a todos los demás 
integrantes de la cadena láctea 
a mostrar empatía con el 
productor que hoy necesita 
especial sostén para seguir 
o r d e ñ a n d o ”  ( N o t i c i a s 
AgroPecuarias)
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Mercados: Los macros operan trillones, 
nosotros billones

 El complejo de soja supera a los 
g ranos ,  e l  t r i go  Kansas  y 
Minneapolis supera al Chicago y el 
trigo en general supera al maiz y 
esa fue la secuencia en las últimas 
sesiones.

Los rumores de China cambiando 
embarques de soja argentina por 
americana debido a temas de 
calidad, sumado a valores Fob 
más estables en Brasil y Rusia 
intentando incrementar el precio 
mínimo para las exportaciones de 
trigo han sido algunos de los 
impulsores de los movimientos en 
los precios recientemente.

El pronóstico climático en USA 
también es considerado como 
soporte en los precios ya que las 
l lanuras de l  Nor te  de USA 
permanecen frías y bajo nieve las 
llanuras del Sur están demasiado 
secas, justo cuando debemos 
tener los suelos preparados, 
calentitos y húmedos para iniciar 
la siembra.

La molienda total de soja en el 
mundo disminuye marcadamente 
en los primeros meses del año 
principalmente en Argentina, pero 
también en Europa y China, Brasil 

s o l o  p u e d e  r e c u p e r a r 
parcialmente.

L o s  p u n t o s  p o r  s e g u i r 
acentuadamente serán el Farmer 
selling en Argentina (nuevas 
propuestas de dólar soja o alguna 
otra ayuda al Farmer), la demanda 
de harina internamente en China, 
o sea soja a importar para moler; y 
cuanto se pueda recuperar la tasa 
de mol ienda en USA en el 
segundo semestre.

En Europa, las fábricas han 
procesado más canola y girasol a 
expensas de soja. Por un lado, 
esta gran abundancia de aceites 
vegetales ha hecho reventar el 
precio de estos la semana pasada, 
pero encontrando soporte por 
algunos puntos de escaces en 
p a l m a  e n  M a l a s i a  y  e l 
resurgimiento del crudo.

Por otro lado, los procesadores 
europeos favorecerán la molienda 
de soja en lo que resta del año con 
importaciones de soja poroto 
desde Brasil para poder suplantar 
de algún modo toda la harina que 
Sudamérica no le pueda surtir 
como lo era habitualmente.

Los márgenes de molienda de 
soja encuentran vigor de la mano 
de la harina de soja que parecía en 
caída libre la semana pasada, la 
gran combinación de fondos 
extremadamente largos, con un 
mundo macro incierto y algunos 
puntos de rebase técnico nos 
llevaron a niveles de retracción 
q u e  y a  e m p e z a r o n  a  s e r 
comprados.

Claramente, nos guste o no, la 
fuerte caída en las moliendas 
mundiales citadas anteriormente 
h a  a f e c t a d o  y  a f e c t a r á  l a 
disponibilidad de harina de soja en 
el mundo al menos en este primer 
semestre.

En el Excel la oferta mundial de 
soja es suficientemente amplia 
este año con la producción récord 
en Brasi l ,  sin embargo, las 
limitaciones logísticas, la falta de 
venta de los agricultores y otros 
factores hacen que no sea tan 
lineal la ecuación de: más soja 
más subproductos.

El maíz, por su parte se estuvo 
beneficiando de los destellos 
diarios de compras chinas que 
infunden confianza en que el 

programa exportador de USA, 
desde el 14 de marzo China ha 
comprado un poco más de 3 mill 
de t de maiz en USA, llevando una 
acumulación de casi 8 mill totales 
a fecha que, si bien distan de los 
12 o 13 a misma altura del año, 
sirven para acomodar algunos 
números de la hoja de balance de 
USA que venían retrasados.

Ahora bien, todos los ojos están 
puestos en los números del USDA 
al final de la semana con el 
mercado buscando algo más de 
área de soja que lo que indicó el 
Outlook en febrero y menos stocks 
trimestrales tanto en maiz como 
en soja. Todo esto lo convertirá en 
una sesión muy interesante el 
viernes.

En este momento, el mercado muy 
indeciso en este momento, ya que 
existen dudas sobre la dirección 
de los macros continuamente, 
t o d a  u n a  t e m p o r a d a  d e 
crecimiento en USA por delante, 
así como un importante informe de 
stocks trimestrales y área que se 
publicará el viernes. (Noticias 
AgroPecuarias)
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Nuevos radares meteorológicos 
para rastrear tormentas

El Sistema Nacional de Radares 
Meteorológico inicia su tercera 
etapa que prevé la ampliación de 
las capacidades del Centro de 
O p e r a c i o n e s  ( C O P )  y  l a 
instalación de 10 nuevos radares 
meteorológicos (RMA) para 
alcanzar así una cobertura del 
70% del territorio del país.

El proyecto Siraname se inició en 
2011 y ya instaló 1 prototipo 
(RMA0) y 11 radares en el 
territorio nacional, es financiado 
desde su inicio por el Ministerio 
de Obras Públicas.

La construcción e instalación 
está a cargo de la empresa 
estatal Invap y el Servicio 
Meteorológico Nacional (SMN) 
es el principal usuario del 
Sistema, para la elaboración de 
alertas inmediatas basadas en 
información de radar.

Carlos Lacunza, Coordinador del 
Proyecto, afirmó que “el sistema 
e s  u n  e j e m p l o  a  n i v e l 
sudamericano. Argentina es el 
único país que tiene un sistema 
integrado, que se maneja desde 
un solo lugar. Funciona muy bien 
y es conocido en el mundo. Así 
que empezamos la tercera etapa 
con muy buen pronóstico”.

Esta etapa comenzó con la 
i n s t a l a c i ó n  d e  n u e v o 
equipamiento para procesar, 
visualizar y administrar los datos 
en el COP del SMN. Veinte 
nuevas  pan ta l l as  de  a l t a 
resolución que permiten una 
visualización más completa de la 
información que proveen los 
radares ya existentes y de los 
radares que se insta larán 
durante 2023.

Además, desde la Etapa 1 
funciona en el predio del Servicio 
Meteorológico Nacional  e l 
corazón del SINARAME: un 
datacenter donde se albergan los 

servidores, el almacenamiento 
c o n  t o d o s  l o s  d a t o s ,  l a s 
imágenes producidas y las 

baterías que alimentan los 
equipos de los pronosticadores. 
La actual Etapa 3 prevé renovar y 
ampliar todos estos equipos 
dado el crecimiento del sistema. 

En esta fase del proyecto 
también se ampliará el sistema 
d e  c o m u n i c a c i o n e s ,  s e 
instalarán 18 oficinas locales de 
v ig i lancia e interpretación 
(Nodos Locales), y 9 oficinas de 

Vigilancia y estudio. Se trata de 
oficinas en las cercanías del 
radar, que se proveerán a las 

autoridades jurisdiccionales que 
facilitan el sitio, la energía y el 
servicio de comunicaciones. Así, 
las jurisdicciones que lo soliciten 
tendrán acceso directo a la 
información que produce el 
Sistema. En estas oficinas se 
podrá recepcionar la información 
producida por las estaciones 
meteorológicas automáticas.

Además, está en desarrollo una 

aplicación para teléfonos móviles 
abierta a toda la ciudadanía, 
desde la que se podrá acceder a 
todo el sistema de radares en 
tiempo real.

023: Diez nuevos radares en el 
país para mejorar la alerta 
temprana

“Con el radar podemos ver 
dentro de las tormentas, ver si 
hay lluvia, granizo y de qué 
tamaño. Es una herramienta 
fundamental. Pero cada radar 
tiene una cobertura de 240 km a 
su  a l rededor,  po r  eso  es 
impo r tan te  t ene r  muchos 
radares. La superposición de 
esas coberturas es lo que se 
conoce como mosaico”, explica 
Pedro Lohigorry, Coordinador de 
Pronósticos Inmediatos del 
SMN.

Así, para ampliar la cobertura, 
entre los años 2023 y 2024 se 
sumarán 10 nuevos radares a la 
red, que se ubicarán en lugares 
estratégicos:

  Villa Reynolds, San Luis 
(RMA12)
  Las Lajitas, Salta (RMA13)
  Las Catitas, Mendoza (RMA14)
  Bolívar, Buenos Aires (RMA15)
  Tostado, Santa Fe (RMA16)
  Chamical, La Rioja (RMA17)
  Alejandro Roca, Córdoba 
(RMA18)
  Ituzaingó, Corrientes (RMA19)
  Las Grutas, Río Negro (RMA20)
  Santa Isabel, La Pampa 
(RMA21)
Habrá en total 21 radares del 
S i n a r a m e  y  l a  c o b e r t u r a 
alcanzará el 70% del territorio 
con t inen ta l  amer icano  de 
Argentina. Con esto, una mayor 
cantidad de habitantes recibirá 
alertas inmediatas por tormentas 
severas, entre otros fenómenos. 
(Noticias AgroPecuarias)
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El Gobierno dispuso un aumento de más de 50% a 
la yerba mate para las procesadoras

 La Secretaría de Agricultura, 
Ganadería y Pesca de Argentina 
fijó los nuevos valores para la 
materia primera de la yerba mate 
con aumentos escalonados en 
abril, mayo y junio, con vigencia 
hasta septiembre.

La medida se dispuso a través de la 
resolución 107/2023, publicada 
este lunes en el Boletín Oficial, 
luego de que no se arribara a un 
acuerdo unánime en el seno del 
directorio del Instituto Nacional de 
la  Yerba Mate,  lo  que h izo 
necesario el laudo de Agricultura, 
tal como indica la ley 25.654 de 
creación del organismo.

Para abril, los precios serán de 
$107.000 para la tonelada de hoja 
verde puesta en secadero y de 
$406.600 para la tonelada de yerba 
mate canchada, con un incremento 
del 52,68% respecto de los valores 
fijados para el semestre octubre 
2022-marzo 2023.

En el bimestre mayo-junio, los 
precios serán de $ 112.000 para la 
tonelada de hoja verde y de $ 

425.600 para la de yerba mate 
canchada,  en tanto para e l 
trimestre julio-septiembre serán de 
$ 1 2 0 . 0 0 0  y  $  4 5 6 . 0 0 0 , 
respectivamente.

El 23 de marzo, por medio de la 
resolución 45, el Inym sometió a 
arbitraje de la Secretaría de 
Agricultura, Ganadería y Pesca la 
fijación de los precios de la materia 
prima, al no poder alcanzarse un 

acuerdo entre los doce miembros 
del Directorio, en el que se 
encuentran representados todos 
los eslabones de la cadena 
yerbatera.

En esa conformación están 
incluidos los representantes de los 
Gobiernos de las Provincias 
P r o d u c t o r a s  ( M i s i o n e s  y 
Cor r ien tes)  y  de l  Gob ierno 
Nacional.

El Directorio del INYM sesiona y 
toma decisiones con la mayoría 
simple de sus integrantes, excepto 
cuando debe fijar el precio de la 
hoja verde y de la yerba mate 
canchada, cuya definición debe ser 
por acuerdo unánime y, en caso de 
no lograrse, se deriva al arbitraje de 
l a  S e c r e t a r í a .  ( N o t i c i a s 
AgroPecuarias)
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Dólar soja III se extendería hasta fin de mayo para 
captar soja de la nueva campaña

Este miércoles el Ministerio de 
Economía  de  A rgen t i na 
anunciará los pormenores del 
nuevo dólar agro que abarcará 
a las ventas por exportaciones 
de soja (dólar soja III) y a las de 
las economías regionales y 
que tendría un valor que 
rondaría los 300 pesos.

Respecto del primero, se 
había adelantado que tendría 
vigencia por 30 días para 
incentivar a las ventas de la 
cosecha 2021-22 que aún 
permanece almacenada. Pero 
ahora ,  a ten to  a  que  ya 
comenzó a levantarse la soja 
de la campaña 2022-23 el 
Gobierrno extendería el plazo 
d vigencia del incentivo del 
dólar especial a por lo menos 
45 días desde mediados de 
abril hasta fin de mayo, con el 
objetivo de sumar los dólares 
de este ciclo agrícola, además 
del remanente de la campaña 
anterior.

Según se desprende de la 
estadística oficial, quedan por 
venderse unas 7 millones de 
toneladas de soja de la 
campaña pasada valuadas en 
más de u$s4.500 millones. 
E s o s  p o r o t o s  e s t á n 
mayormente en s i los de 
grandes productores o fimas 
importantes.

El Gobierno proyecta que 
durante abril se generalice la 
cosecha de soja, incluso 
podría estar culminada en el 

mismo mes dado que el 
v o l u m e n  s e r á  e s c a s o , 
consecuencia del deterioro 
que generó la sequía.

Según Ambito.com, en el 
sector se advierte que, si el 
n u e v o  t i p o  d e  c a m b i o 
diferencial para las ventas de 
soja se prolonga solo durante 
abril, abarcará muy poco 
poroto de soja del nuevo ciclo y 
terminará siendo un traslado 
directo de precio diferencial a 
aquellos grandes productores 
que cuentan con la espalda 
financiera adecuada para 
conservar el grano.

En la vereda de enfrente están 
los pequeños y medianos 
productores, muy castigados 
por la sequía, tendrían un 
estímulo intersante para 
vender la mayor cantidad de 
grano posible en una campaña 

q u e  y a  s e  s a b e  d e j a r á 
quebrantos muy importantes.

Mientras tanto y a partir de las 
especulaciones de un posible 
anuncio esta semana, el 
mercado de granos local está 
prácticamente paralizado. En 
l í n e a s  g e n e r a l e s  l o s 
productores que tienen grano y 
los que están cosechando 
aguardan las definiciones de 
una medida que puede llevar a 
l a  so ja  a  va le r  más  de 
$110.000 por tonelada en el 
ámbito local. Es por ello que el 
anuncio formal del Gobierno 
l l e g a r í a  e n t o n c e s  e s t e 
miércoles y el tipo de cambio 
diferencial comenzaría a regir 
el próximo lunes 10.

Regionales

En lo que respecta a las 
economías regionales, ya está 

prácticamente descartado que 
el nuevo dólar agro para 
c i e r t a s  a c t i v i d a d e s 
exportadoras regirá a partir de 
mayo pero por un lapso de 90 
días, anticipó Ambito.

Aquí entran los sectores 
vitivinícola y frutícola, entre 
otros. En total, según dejó 
t r a s c e n d e r  l a  c a r t e r a 
económica se busca acelerar 
el ingreso de unos u$s15.000 
millones en los próximos 
meses. Una medida que 
parece tener una cierta lógica 
en medio de las necesidades 
que tiene la economía de 
contar con dólares frescos 
para  acumular  reservas 
mientras también se busca 
despejar las tensiones en el 
mercado de cambios local. 
(Noticias AgroPecuarias)

El precio de la yerba mate será fijado por laudo
El Director io del  Inst i tuto 
Nacional de la Yerba Mate 
decidió el jueves último, enviar a 
laudo la fijación del precio de la 
materia prima de la yerba mate 
p a r a  e l  p e r í o d o  a b r i l  – 
septiembre del año en curso.

De esta manera, los nuevos 
valores del kilo de hoja verde y 
del kilo de yerba mate canchada 
serán determinados por la 
Secretaría de Agr icul tura, 
Ganadería y Pesca de la 
Nación.

La Ley 25.564 establece que los 
precios para el kilogramo de 
hoja verde de yerba mate y el 
kilogramo de yerba canchada 
deben ser acordados dos veces 
al año por acuerdo unánime del 

Directorio del Inym.

Pero en el caso que no sea 
posible arribar a un acuerdo por 
unamidad, deben ser definidos 
por la Secretaría de Agricultura 

de la Nación.

Hasta el 31 de marzo próximo 
permanecen v igentes  los 
valores de 70, 08 pesos para el 
kilo de la hoja verde y 266, 304 

pesos el kilo de la yerba mate 
canchada, ambos puestos en 
s e c a d e r o .  ( N o t i c i a s 
AgroPecuarias)
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Agropecuaria 
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Mat. Prov. Nº 00963

Asesoramiento Integral (Agricultura-Ganadería-sistemas mixtos)

Asesoramiento en producción de semillas (trigo-soja-forrajeras)

Asesoramiento en producción ganadera (Manejo  y producción de forrajes)

Integración de Cul�vos de servicios (Coberturas - puente verde – verdeos)

Estrategias en mercados granarios y ganaderos

Ges�ón de empresa agropecuaria (Alterna�vas produc�vas – márgenes- costos)

Servicio de monitoreo sistema�zado con SIMA (sistema integrado de monitoreo agrícola)

Servicio de imágenes satelitales semanales (NDVI-GNDVI-RGB)

Servicio de fotogra�as aéreas con Dron

2364 378151 colaneriadriandario@gmail.com #adrian colaneri @ColaneriAdrian

Los países del Cono Sur ponen en marcha un ‘plan de 
contingencia’ para prevenirse de la peste porcina africana

 El Servicio Nacional de Sanidad y 
Ca l idad Agroa l imentar ia  de 
A r g e n t i n a  p u b l i c ó  h o y  l a 
Resolución 275/2023 en el Boletín 
Oficial, para iniciar una serie de 
medidas sanitarias y acciones en 
prevención de una eventual 
confirmación casos de Peste 
Po rc i na  A f r i cana  (PPA)  en 
cualquier parte del territorio del 
país.

Dado la entrada a la Argentina de la 
gripe aviar -enfermedad de la cual 
el país era libre- ahora el Senasa 
levantó la vara de la seguridad 
para las piaras “con el fin de 
contener y disminuir el impacto que 
podría tener esta enfermedad en 
l as  pob lac iones  de  ce rdos 
domésticos, en la producción 
p o r c i n a  y  e n  l a  c a d e n a 
agroalimentaria”.

Se destaca que Argentina es libre 
de la PPA, sin registro de casos.
El Senasa explicó que un plan de 
con t ingenc ia  func iona  más 
eficazmente como un dispositivo 
de respuesta rápida ante una 
d e t e c c i ó n  t e m p r a n a  d e  l a 
enfermedad (cuando aún no se ha 
diseminado por amplias zonas del 
territorio). Por tal motivo es muy 

importante que todos los actores 
que están en contacto con la 
producción porcina y la fauna 
silvestre estén sensibilizados con 
la detección y notificación al 
Senasa ante las sospechas de la 
enfermedad.

Regional

Argent ina posee un estatus 
sanitario diferencial respecto a 
PPA, una enfermedad que desde 
2007 se ha expandido por Asia y 
Europa, diseminándose por países 
del Cáucaso, Europa del este, 
Rusia y en 2018 por la República 
Popular de China; afectando luego 
a otros países asiáticos vecinos, 
como también de Europa Central -
Bélgica en 2019 y Alemania en 
2020-, y a fines de julio del 2021, se 
confirmó en diferentes puntos de 
República Dominicana.

Es por ello que el Senasa, como 
ot ros serv ic ios veter inar ios 
oficiales de la región en el ámbito 
d e l  C o m i t é  V e t e r i n a r i o 
Permanente del Cono Sur (CVP, 
que integran Argentina, Uruguay, 
Brasil, Paraguay, Bolivia y Chile), 
toma medidas para la preparación 
y prevención ante la amenaza de 

PPA.

El Senasa detalló que ya cuenta 
con un sistema de respuesta ante 
emergencias sanitarias, el cual se 
adapta a las medidas sanitarias 
según las características de la 
enfermedad que debe contener y 
erradicar.

En este sentido, la norma de la 
Resolución se fundamenta en las 
r e c o m e n d a c i o n e s  d e  l a 
Organizacion Mundial de Sanidad 
Animal (Omsa) en materia de 
medidas sanitarias de sacrificio 
humani ta r io ,  res t r i cc ión  de 
movimientos y continuidad del 
comercio.

Previamente a su publicación en el 
Boletín Oficial, el proyecto de 
normativa fue puesto en consulta 
pública y ahora se encuentra 
v igente para establecer las 
s i g u i e n t e s  p r e s c r i p c i o n e s 
principales:

-Definición de caso confirmado de 
PPA

- C o n f o r m a c i ó n  d e  z o n a s 
e p i d e m i o l ó g i c a s  p a r a  u n a 
contención efectiva de los brotes

-Procedimientos de limpieza y 
desinfección para eliminar los 
elementos contaminados con el 
virus de PPA, el sacrificio sanitario 
(bajo conceptos de bienestar 
animal) para eliminar cualquier 
fuente de virus, el tratamiento de 
l os  ce rdos  s i l ves t r es  pa ra 
minimizar la dispersión y las 
med idas  san i ta r ias  para  la 
restitución de estatus sanitario de 
libre.

Alcance

Pero por sobre todo, esta nueva 
Resolución establece el marco 
normativo para la interacción y 
coordinación, tanto de los servicios 
veterinarios, como los sectores 
relacionados a la fauna silvestre, 
l a s  f u e r z a s  p ú b l i c a s  y 
fundamentalmente el  sector 
privado.

“Cuidar el patrimonio sanitario 
porcino es responsabilidad de 
todos y todas, contamos con la 
c o l a b o r a c i ó n  l o s  a c t o r e s 
involucrados para resguardar la 
salud de los animales y la provisión 
de alimentos”, apuntó el Senasa. 
(Noticias AgroPecuarias)
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Cambió la tendencia climática
Las precipitaciones esperadas 
para el trimestre que recién 
comienza, se espera sea 
normal a superior a la normal en 
el norte y centro del país, 
además en la mayor parte de 
las provincias de La Pampa y 
Buenos Aires.

E s t a  p r e v i s i ó n  r e s u l t a 
sustancialmente diferente de 
las que venía emitiendo la 
institución, donde
prevalecían las expectativas de 
condiciones secas, asociadas a 
La Niña, consignó el pronostico 
e consenso del SMN para el 
trimestre que comienza.

De acuerdo a lo informado por 
l a  O fi c i n a  d e  R i e s g o 
Agropecuario, en Misiones, 
casi toda la provincia de 
Corrientes, este de Chaco y de 
F o r m o s a ,  l a s  l l u v i a s 
trimestrales serían normales, lo 
mismo que en San Juan, 
Mendoza y el centro y norte de 
la Patagonia.

En el sur patagónico no se pudo 
determinar una categoría con 
m a y o r  p r o b a b i l i d a d  d e 
o c u r r e n c i a .  E s t o  m i s m o 
sucedió en Entre Ríos y áreas 
limítrofes en Corrientes, Santa 
Fe y Buenos Aires.

Temperaturas

En cuanto a la temperatura 
media del trimestre, se prevé 
que sea superior a la normal 
sobre la región del NOA, Cuyo, 
Córdoba, centro-sur de Santa 
Fe y Entre Ríos.

Mientras que se hallaría entre 
normal y superior a la normal en 
el norte del Litoral, Buenos 
Aires y La Pampa. En el resto 
del territorio nacional se prevé 

que en promedio sea normal.

Pronostico

Se esperan temperaturas 
medias normales a sobre lo 
normal en la mayor parte del 
país. Entre lunes y miércoles se 
espera un descenso en las 
temperaturas del centro y norte 
de Argentina debido al avance 
de un sistema de baja presión 
que se desplaza sobre el NOA y 
el NEA.

A partir del jueves y hasta el 
domingo se espera que las 
t e m p e r a t u r a s  v a y a n 
paulatinamente aumentando,
con posibilidad de máximas 
sobre 35°C en el NEA entre 
sábado y domingo.

Para el sur, el ingreso de un 
sistema frontal entre miércoles 
y jueves hará descender las 
temperaturas al menos hasta el 
domingo.

Los mayores acumulados se 
esperan en el NOA y NEA. 
Entre lunes y miércoles, con el 
avance del sistema de baja 
presión en el norte del país, se 
esperan lluvias en el NOA y 
NEA y también, entre lunes y 
martes en Buenos Aires, 
Córdoba, Santa Fe y Entre Ríos 
y algunas precipitaciones 
aisladas en el Este de Río 
Negro, Chubut y Santa Cruz en 
el mismo periodo.

Para el jueves hasta el domingo 
se esperan lluvias aisladas en 
Patagonia y también algunas 
zonas del NOA y NEA .

Riesgos de exceso hídrico (a 7 
días)

Prác t i camente  todas  las 
localidades de seguimiento se 
evaluaron con riesgo bajo de 
excesos hídricos dentro de 7 
días.

Con riesgo alto o superior de 
excesos se clasificaron las 
localidades de seguimiento 
Corrientes y Rivadavia (Salta). 
También otras localidades del 
nor te presentaron r iesgo 
moderado o alto, debido al nivel 
actual de las reservas hídricas y 
las lluvias de más de 50mm 
pronosticadas.

Riesgo de déficit hídrico (a 7 
días)

Las localidades que todavía 
p e r m a n e c e n  c o n  r i e s g o 
extremo se concentran en la 
zona núcleo pampeana, norte 
de La Pampa y Cuyo.

A pesar de las lluvias previstas 
para esta semana en el  norte 
del país, se clasificaron con 
riesgo moderado o superior de 
défic i t  a  7  d ías  a lgunas 
localidades de Chaco(Noticias 
AgroPecuarias).
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Estiman que la industria de la soja necesitará 
importar casi 10 mill/tn de porotos

La Bolsa de Comercio de Rosario 
calculó que la producción de soja 
e n  l a  p r e s e n t e  c a m p a ñ a , 
seriamente afectada por una de la 
sequía más grandes de la historia 
de la agricultura argentina, se 
ubicaría en torno a los 25 millones 
de toneladas y sería la cosecha 
más baja de los últimos 23 años, lo 
que provocará una demanda 
récord de importación desde las 
fábricas de harina y aceite.

En un trabajo de los economistas 
de la BCR, Emilce Terré y Tomás 
Rodríguez Zurro, se estimó que la 
industria del crushing de soja 
demandará en mercados del 
exterior, principalmente Paraguay 
y Brasil, unas 9,5 millones de 
toneladas de porotos de soja.

Esta ci f ra superará los 7,3 
millones de toneladas que el país 
importó durante la campaña 
2017/18.
Del total de 9,5, el informe destacó 
que Paraguay aportaría 5 millones 
de toneladas. En cuanto a Brasil, 
arriesgaron que podría aportar 3 
millones de toneladas pero, dado 
que el país puede alcanzar una 
cosecha que superaría los 150 
millones de toneladas (récord), se 
especula que podrían ser más.

Por otra parte, se proyecta que 
también se concreten compras en 
Bolivia y Uruguay por 1,5 millones 
de toneladas.

Crushing

Además del cálculo de cosecha de 
25 mill/tn, la BCR informó que la 
malograda campaña 2022-23 
viene con un stock inicial de 6 
millones de toneladas.

“De esta manera, ante esta 
estimación de producción, de 
carry, y de toneladas importadas, 
la oferta total de la campaña 

2022/23 alcanzaría 40,5 millones 
de toneladas, un mínimo desde la 
campaña 2008/09, destacaron  
los autores del informe.

“El corolario de esta magra oferta 
total es una fuerte caída en el 
consumo: el menor crush en 20 
años y las exportaciones de poroto 
más bajas desde mediados de los 
’90”.
Por el lado de la molienda de soja, 
la Bolsa de Comercio de Rosario 
proyecta un crush total de 29,2 
millones de toneladas. Se trata de 
una cifra que contempla tanto la 
extracción por solvente como la 
molienda por prensado/extrusado. 

“La molienda de soja de extracción 
por solvente, es decir, aquella que 
se realiza en las grandes plantas 
de molienda de oleaginosas (la 
gran mayoría de ellas ubicadas en 
el Gran Rosario) se proyecta en 28 
millones de toneladas, un mínimo 
desde la 2002/03. Esta fuerte 
caída en la molienda de soja por 
solvente impactará fuertemente 
en la actividad económica de la 
r e g i ó n ” ,  a d v i r t i e r o n  Te r r é 
Rodríguez Zurro.

A l  respec to ,  cons ide rando 
solamente uno de los sectores 
directos donde se puede apreciar 
e l  impac to ,  “e l  i ng reso  de 
c a m i o n e s  c o n  s o j a  a  l a s 
terminales del Gran Rosario se 
proyecta que caiga a la mitad 
respecto de un año normal. 
Usualmente, en una campaña 
buena, arriban a las plantas de 
molienda de la zona alrededor de 
un millón de camiones con soja. 
Pero bajo estas proyecciones de 
molienda y considerando que 
buena parte de la mercadería para 
industrializar se importaría, se 
proyecta que el ingreso de 
camiones durante la 2022/23 
alcance sólo 550.000 unidades”. 
(Noticias AgroPecuarias)
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La vaca y el ternero fueron los 
más afectados por la sequía

Pese al claro cambio en el patrón 
climático, para muchas zonas 
productivas las lluvias están 
llegando a destiempo mientras 
que para otras ni siquiera llegaron 
a concretarse.
El escenario más temido está 
ocurriendo, ya en pleno otoño, hay 
muy poco volumen de pasto 
acumulado en los campos y un 
escaso nivel de reservas para 
transitar el invierno. Esto hace 
que, en la práctica, los efectos de 
esta seca se prolonguen a pesar 
de la ocurrencia de lluvias.
La oferta de vacas sigue siendo 
muy elevada, por la necesidad de 
aliviar los campos y también 
alentada por la cantidad de vacas 
vacías que salen de los tactos, a 
excepción de algunas zonas del 
centro-sur de Buenos Aires, 
Córdoba y San Luis, donde la seca 
no se ha plasmado con la misma 
severidad  que en el resto del 
territorio.
Datos de SENASA, muestran que 
en los primeros tres meses del año 
fueron enviadas a faena unas 
737.245
vacas, 23% más que las remitidas 

durante igual período del año 
pasado,  seña ló  e l  in fo rme 
semanal de Rosgan.
Esto sin duda presiona muy fuerte 
sobre el nivel de precios que 
termina convalidando el mercado 
por esa vaca que necesariamente 
debe salir del campo.
En el primer trimestre del año el 
envío de vacas a faena aumento 
23%. Durante marzo, la categoría 
de conserva inferior en el MAG 
marcó un promedio de $180 el 
k i lo ,  lo  que equ iva le  a  un 
incremento interanual de menos 
de un 10% respecto de los valores 
registrados en marzo de
2022.
Medido en pesos corrientes contra 

una inflación de mas de 100 
puntos, en términos reales estos
precios representan apenas la 
mitad de lo que valían un año 
atrás. En cierto modo, lo que 
sucede con la vaca es correlato de 
lo que también se observa en la 
oferta de terneros.
Al igual que la vaca, sigue siendo 
muy elevado el volumen de 
terneros que sale de los campos, 
con destetes que debieron 
iniciarse de manera anticipada y 
comenzaron a abultar la oferta de 
invernada liviana ya desde el inicio 
del verano.
En el acumulado de los últimos 3 
meses salieron de los campos de 
cría unos 2,8 millones terneros/as, 

lo que significa unas 500 mil 
cabezas más que lo ofertado a 
igual fecha, un año atrás.
Si bien aún no se conocen los 
datos de stock bovino al 31 de 
diciembre de 2022, son los datos 
preliminares de vacunación que 
comienzan a difundirse señalan 
en principio una mayor cantidad 
de terneros logrados, lo
que podría estar abonando la 
porción genuina de esta mayor 
oferta.
Sin embargo, una porción no 
menor de esta sobreoferta de 
i n v e r n a d a  r e s p o n d e  a  u n 
adelantamiento de la zafra que, en 
definitiva, termina descontándose 
de futura oferta.
Actualmente, más de 1,8 millones 
de animales se encuentran 
alojados en feedlots, un 20% más 
que las existencias declaradas en 
marzo de 2022 y un dato muy 
próximo a los niveles de stock 
alcanzados en junio, uno de los 
meses de ocupación pico para los 
feedlots.
(Noticias AgroPecuarias).
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